



Saint-Dié-des-Vosges



Un terrain semé d'embûches

Le parvis de la cathédrale attire souvent de nombreux skateurs, des fans de BMX et même parfois des passionnés de rollers grâce à son architecture qui en fait un endroit rêvé pour ces sportifs. D'autres, prennent leurs VTT simplement pour se déplacer plus vite, mais ne peuvent s'empêcher de faire une ou deux cascades au passage.

La journée



Rédaction, publicité, abonnements, petites annonces

31, rue Thiers, 88100 Saint-Dié-des-Vosges.

Tél : 03 29 55 78 10.
Fax : 03 29 55 78 20.
Fax pub : 03 29 55 78 30.
Courriel :
redaction.saintdie@vosgesmatin.fr

Permanence de nuit
Tél : 03 29 55 78 22.

Urgences

Ambulance : appeler votre ambulance habituelle. La nuit, de 20 h à 8 h, appeler le 15.

Pharmacie : Racheboeuf, centre commercial Saint-Roch (la journée). La nuit, de 21 h à 7 h, se présenter au commissariat de police.

A noter

- Service des eaux**
Tél : 08 10 89 48 94 (24 h sur 24).
- Accueil-écoute**
Tél : 03 29 56 55 93.
- Point J**
Espace Georges-Sadoul, de 14 h à 17 h 30.
- C.I.O.**
15, rue du 10^e-BCP, de 8 h 30 à 12 h et de 13 h 30 à 17 h.
- ADAVEM**
Maison de la solidarité, de 9 h à 12 h et de 14 h à 17 h.
Tél : 03 29 52 39 35.
- Antenne Alzheimer 88**
15, rue du Maréchal-Foch, de 14 h à 17 h, tél. 03 29 55 18 65.
- CICAS**
A la mairie (sur rendez-vous au 0 820 200 015).
- Syndicat FO**
Maison des Syndicats, de 13 h 30 à 15 h 30.
- Alcooliques anonymes**
Tél : 03 29 56 76 66.
- Centre de cure ambulatoire en alcoologie**
Tél : 03 29 50 52 25.
- Permanence de la CAF**
De 14 h à 16 h, au centre social Saint-Roch.
- Soleil autisme**
Maison des associations, de

25^e chapitre en grande solennité

La grande famille du Bonhomme

Le nouveau chapitre de la Confrérie du Bonhomme n'a pas failli à la tradition. Une trentaine de personnes membres de confréries amies ont été intronisés hier matin dans le grand salon de l'hôtel de ville.



Les 42 confréries françaises et belges ont défilé dans les rues de la ville avant de se retrouver en mairie pour la cérémonie des intronisations.



Charles Heussner est le nouveau Grand maître.

Veillez admirer la couleur du breuvage. Veillez humer la senteur qu'il propage. Et bien maintenant buvez !, s'exclame Christian Sallier, grand épistoller. *"Ils ont bien bu. Nous les déclarons dignes de rentrer dans notre confrérie. Recevez médaille et diplôme et veuillez signer notre livre d'or."*

En présence de 42 confréries françaises et belges - une douzaine était excusée - la Confrérie du Bonhomme a organisé hier son 69^e chapitre et son 25^e de grande solennité. Près de 180 personnes étaient attendues pour le repas. Les délégations

amies ont été reçues à l'espace François-Mitterrand. Le cortège a pris ensuite la direction de la place Jules-Ferry pour un défilé dans les rues de la ville précédé par les musiciens de la Lyre michelloise. Framboise saulxuronne, Sanglier de Porcellette, Gaufre liégeoise, Pecket de Namur, Myrtilles de Vielsam... les tenues variaient d'une confrérie à l'autre.

Après le parcours en ville, les participants ont été accueillis dans le grand salon de l'hôtel de ville par Madeleine Fève-Chobaut, adjointe à la Culture. Après un mot d'accueil et de

remerciement adressé à Charles Heussner, nouveau Grand maître de la Confrérie, la cérémonie des intronisations a pu commencer. Les récipiendaires ont été appelés par série de quatre personnes.

À chaque fois, le rituel était le même. À tour de rôle, Charles Heussner, Christian Sallier et Clothilde Auberthé, maître des grands chemins, ont dressé le panégyrique des intronisés. Écrit sur un ton humoristique, ce gentil pamphlet a suscité les rires et les applaudissements de l'assistance. L'opération s'est déroulée sous les yeux des membres du

Bonhomme revêtus de leur toque et de leur robe aux couleurs de ce fameux breuvage. Sur leur coiffure, les hommes portent les grains de raisin représentant le vin blanc et les femmes les fruits symbolisant la myrtille, les deux ingrédients à la base du Bonhomme.

Depuis sa création en 1984, près de 1 300 personnes ont subi le même rite initiatique. *"Pour nous, c'est une grande fierté de porter cette tenue. Nous sommes pour les traditions. Il n'y a rien de démodé là-dedans. Certains se distinguent par leur activité en sport, nous, c'est le*

Bonhomme. Nous sommes un peu les ambassadeurs de la ville lors de nos différents déplacements à l'extérieur", explique Christian Sallier.

Régulièrement, les membres de l'association participent à des sorties un peu partout en France et en Belgique. La présence de confréries aussi nombreuses reflète les solides relations d'amitié et de convivialité entretenues entre elles. *"Les gens ont plaisir à venir aujourd'hui. C'est un signe qui ne trompe pas."* La confrérie du Taste Caillette de Chabeuil dans la Drôme était venue en force avec 26 personnes. Ils

avaient laissé leur camping-car sur la place de la Faïencerie.

Après son chapitre solennel, la Confrérie ne manque pas de projets et a bien l'intention de faire savoir qu'elle existe. L'association sera présente lors des marchés artisanaux nocturnes mis en place tout au long des mois de juillet et d'août. Elle organisera sa traditionnelle partie de pêche et sa soirée cochonnailles. *"Nous allons essayer d'amplifier nos représentations dans la ville et montrer que nous sommes bien impliqués depuis 1984."*

Bruno MORVAN

Au temple

A savoir